

NEWSLETTER

ZENTRALVORSTAND DES WFV

Nr. 2 August - Saison 2023 / 2024



Wort des Präsidenten des WFV

Liebe Leserin, lieber Leser

Seit unserem ersten Newsletter ist viel geschehen. Besonders hervorheben möchte ich folgende drei Ereignisse: Die Wahl von unserem Ehrenpräsidenten Aristide Bagnoud in den Vorstand der Amateurliga, die erfolgreiche erstmalige Durchführung der Auslosung der ersten Runde des Raiffeisen Walliser Cup als Live-Event sowie die nächsten Entwicklungsschritte, die im Frauenfussball realisiert werden konnten. Nehmen Sie sich kurz Zeit, diesen Newsletter zu lesen. Feedbacks und Anregungen Ihrerseits sind uns stets willkommen.

Für den bevorstehenden Meisterschaftsstart wünsche ich allen viel Erfolg!

Sportliche Grüsse

Martin Zurwerra



Vorstand der Amateurliga, Juni 2023

Aristide Bagnoud im Vorstand der Amateurliga

Wir freuen uns sehr, dass wir seit dem 3. Juni 2023 einen Walliser im Vorstand der Amateurliga haben.

Unser Ehrenpräsident Aristide Bagnoud ist verantwortlich für das Ressort Schiedsrichterwesen. Wir wünschen Aristide viel Freude in der neuen Funktion.

Raiffeisen Walliser Cup ... Road to Vernayaz

Am Freitag, 11. August 2023, wurde zum ersten Mal die Erstrundenauslosung des Raiffeisen Walliser Cup als Live-Event für die Vereine durchgeführt. Es war ein gelungener Anlass in Anwesenheit von rund 130 Personen, darunter auch unser Walliser Fussballer des Jahrhunderts, Alain Geiger, der zusammen mit Jean-Nicolas Héritier, Gerard Héritier und Frédéric Schenk die Auslosungen vornahm.

Herzlichen Dank all jenen, die es ermöglichten, diesen Anlass zu organisieren, insbesondere unserem Hauptsponsor Raiffeisen, Onis, Les Fils de Charles Favre Vins, Groupe Mutuel sowie Patricia Monteiro und Adrian Arnold, welche den Anlass unterhaltsam moderierten.



Suva Fairplay Trophy

Die drei bestplatzierten Walliser Vereine der SUVA Fairplay Trophy Saison 2022/2023 konnten am Freitag, 11. August 2023, anlässlich der Live-Auslosung des Raiffeisen Walliser Cup, aus den Händen des Direktors der SUVA Wallis, Frédéric Mayor, die Preise entgegennehmen.

Herzliche Gratulation den Gewinnervereinen.

Umfrage zur Vereinsentwicklung

Insgesamt 12 Vereine haben an der Umfrage zur Vereins- und Fussballentwicklung teilgenommen. Herzlichen Dank für die Teilnahme an der Umfrage. Wir haben die eingegangenen Vorschläge, Ideen und Kritikpunkte aufgenommen und nach Themen zusammengefasst.

Im Verlauf des Herbstes 2023 werden wir diese analysieren und die Vereine in die Lösungsfindung miteinbeziehen.



Label Quality Club

Am 23. Juni 2023 konnte dem FC St. Niklaus als einem der ersten Vereine in der Schweiz das Label Quality Club überreicht werden. Beim Label «SFV Quality Club» handelt es sich um ein umfassendes Vereinsförderungs- und Zertifizierungsprogramm. Es beinhaltet eine professionelle Mentoring-Begleitung mit individueller Vereinsanalyse, Strategieentwicklung und Massnahmenplanung. Es dient als besonderer Ansporn, um die Cluborganisation weiter zu verbessern, das ehrenamtliche Engagement im Verein zu stärken sowie wichtige Entwicklungsthemen wie den Frauenfussball oder den «Spirit of Football» zu fördern.

Am 17. September 2023 wird dem FC Fully als zweitem Club im Wallis das Label «SFV Quality Club» überreicht.

Herzliche Gratulation an beide Vereine.



Neuer Sportstudiengang für Mädchen

In Zusammenarbeit mit dem Walliser Sportfonds und der Fondation Foot Valais, die von Alain Balet präsiert wird, hat der WFV einen neuen Sportstudiengang für Mädchen geschaffen, der bereits ab dem Schuljahr 2023/2024 angeboten wird. Diese einzigartige Struktur ist die erste ihrer Art, die in der Schweiz eingeführt wurde. Mehr als 70 Mädchen nahmen an den Auswahlverfahren teil, die im März dieses Jahres in Siders stattfanden.

Um die Chancengleichheit zu wahren, wurden die Mädchen von unabhängigen Experten begleitet. Am Ende wurden 19 Mädchen ausgewählt. Einige von ihnen waren bislang noch nie in einer Walliser Auswahl. Ob sie nun in Troistorrents, Trient oder Brig wohnen, sie haben sich entschieden, den geografischen und organisatorischen Herausforderungen unseres Kantons zu trotzen und alles zu geben um Ausbildung und Sport bestmöglich miteinander zu vereinbaren. Sie gehen neu in Grône zur Schule und profitieren somit von den sehr guten Trainingsbedingungen der Sportschule. Wir wünschen wir alles Gute für die Zukunft und hoffen, dass viele Träume wahr werden.

Wir danken den zahlreichen privaten Sponsoren, die die Einrichtung dieses neuen Studiengangs unterstützt haben.





Projekt für eine bessere Unterstützung der Mini-Schiedsrichter

Die meisten Schiedsrichteranwärter haben ihre Karriere als Mini-Schiedsrichter gestartet. Aus diesem Grund haben der Zentralvorstand des WFV und die Schiedsrichterkommission des WFV ein umfassendes Projekt auf die Beine gestellt, um die Mini-Schiedsrichter des WFV besser zu unterstützen. Ein weiteres Hauptziel des Projekts besteht darin, ein respektvolles und faires Umfeld für Schiedsrichter zu schaffen.

Um die formulierten Ziele zu erreichen, haben wir uns entschieden, auf drei Achsen zu handeln:

- mehr Praxis in die Ausbildung einzubringen
- die Mini-Schiedsrichter durch erfahrene Schiedsrichter zu betreuen
- Fairplay-Delegierte auszubilden, die in der Zuschauerzone mit gutem Beispiel vorangehen und helfen Fairplay und Respekt gegenüber den Schiedsrichtern zu fördern.

Um Theorie und Praxis in der Grundausbildung der Mini-Schiedsrichter besser in Einklang zu bringen, wurde die Ausbildung mit einem Juniorenturnier D/7 kombiniert. Wir danken dem FC Ardon für seine sofortige Unterstützung und die Organisation des ersten Testturniers, das am 19. August in Ardon stattgefunden hat.

Einer der nächsten Schritte wird nun sein, diese hybride Ausbildung zu analysieren, um zukünftige Schulungen weiter zu verbessern. Wir bleiben am Ball und werden Sie auch über die Umsetzung der anderen Ziele informieren.



RAIFFEISEN



**Wir danken unseren
Sponsoren und Partnern für
die wichtige Unterstützung!**

Planung, Bau und Unterhalt von Fussballsportanlagen

Unter [folgendem Link](#) finden Sie alle offiziellen Dokumente des SFV, welche für die Sportanlagen von Wichtigkeit sind. Alle wesentlichen Punkte sind in den Richtlinien zu den Fussballanlagen enthalten.

Unter [folgendem Link](#) finden Sie zudem interessante Unterlagen des Bundesamtes für Sport bezüglich Sportanlagen.



Terrain des Landoux, FC Anniviers



Ancien Stand, FC Sion

Fortsetzung folgt...